



FONDATION
SANTÉ
PORTNEUF

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

**Une nouvelle technologie 3D d'imagerie du sein est maintenant disponible
à l'Hôpital régional de Portneuf !**

INAUGURATION OFFICIELLE DU TOMOSYNTHÈSE – MAMMOGRAPHIE 3D

Saint-Raymond, le 12 novembre 2024 - L'inauguration officielle du Tomosynthèse – Mammographie 3D, en présence de M. Michel Gauthier, président du conseil d'administration de Promutuel Assurance Les Bâtisseurs, généreux donateur au projet, a eu lieu aujourd'hui à l'Hôpital régional de Portneuf (HRP).

La Tomosynthèse Mammaire Numérique (TMN) est une nouvelle technologie d'imagerie du sein qui génère des images tridimensionnelles de la glande mammaire. On l'utilise notamment pour compléter l'investigation lorsque, dans le doute, un examen complémentaire est requis à la suite d'une mammographie standard. Cette technologie s'avère également très efficiente pour détecter des anomalies dans le cas de seins denses.

Les bénéfices du *Programme québécois de dépistage du cancer du sein* ne sont plus à démontrer. Or, bien que l'Hôpital régional de Portneuf soit doté d'un tout nouveau mammographe depuis janvier 2020, on observe actuellement une diminution d'environ 25 % des examens qui y sont effectués expliquer notamment par le fait que la TMN n'était pas accessible sur le territoire de Portneuf.

Faute d'équipement de pointe, de nombreuses femmes doivent ainsi se déplacer dans un centre hospitalier de la région métropolitaine de Québec pour subir une mammographie. Nous sommes donc très fiers de pouvoir offrir ce service aux patientes portneuviennes, dans leur région.

Par une contribution exceptionnelle de 76 000 \$ à la Fondation Santé Portneuf, Promutuel Assurance Les Bâtisseurs soutient cet achat. En collaboration avec l'équipe de radiologistes de l'HRP, l'ajout de cet équipement est une plus-value pour les femmes qui sont investiguées dans un contexte de diagnostic.

D'importantes retombées pour les patientes par :

- l'accès de proximité à une technologie de pointe pour les femmes du territoire de Portneuf ce qui permet également une rétention et une attraction de la clientèle;
- l'augmentation du taux de dépistage précoce du cancer du sein et une prise en charge médicale plus rapide qui améliore de beaucoup la réponse aux traitements en temps opportun;
- une diminution du temps de déplacement pour les usagères;
- le développement d'une expertise de pointe pour les technologues spécialisées en imagerie médicale.

Voici quelques statistiques :

- l'Hôpital Régional de Portneuf a fait 1050 examens en tomosynthèse depuis son acquisition, en avril dernier;
- l'Hôpital Régional de Portneuf a désormais la capacité de faire 3300 examens par année (mammographie 2D et/ou 3D);
- la tomosynthèse permet de détecter jusqu'à 40% plus de cancer du sein, comparativement à la mammographie 2D;
- le taux de rappel pour un examen complémentaire à la suite d'une mammographie 3D est réduit de plus de 20%.

« De plus en plus de femmes de la région profitent du Programme québécois de dépistage du cancer du sein, ici à Saint-Raymond. Performantes et offrant de nombreux avantages, nos installations permettent aux Portneuvoises d'être à proximité de chez elles et d'être en confiance envers nos équipements de pointe et le travail de l'équipe médicale bien formée. Un ajout essentiel à notre région ! », explique Mme Caroline Morin, présidente du conseil d'administration de la Fondation Santé Portneuf.

« Ce don majeur à la Fondation Santé Portneuf permet de continuer à rapprocher les services de santé des habitants de notre région. En restant fidèles à nos racines de mutualité et à notre esprit coopératif, nous assurons que les femmes de Portneuf aient accès à des technologies de pointe sans avoir à se déplacer loin de chez elles. », précise M. Michel Gauthier, président du conseil d'administration de Promutuel Assurance Les Bâtisseurs.

« Parmi les priorités du CIUSSS de la Capitale-Nationale, il y a celle de l'accessibilité à des soins et des services de santé de proximité. Grâce à la contribution exceptionnelle de Promutuel Assurance Les Bâtisseurs envers la Fondation Santé Portneuf, nous permettons aux femmes de la région de Portneuf de bénéficier d'un meilleur suivi en mammographie, tout en leur évitant de nombreux déplacements à Québec. », souligne Patrick Duchesne, président-directeur général par intérim du CIUSSS de la Capitale-Nationale.

À propos de la Fondation Santé Portneuf

Située dans la MRC de Portneuf, couvrant 18 municipalités sur un territoire de 4 500 km² et avec une population de 55 000 habitants, la Fondation Santé Portneuf (FSP) joue un rôle crucial dans le développement des soins de santé locaux et régionaux. En soutenant activement des projets essentiels pour l'Hôpital régional de Portneuf, les CLSC, l'Urgence de Saint-Marc-des-Carrières et les différents centres d'hébergement portneuvois, la FSP contribue significativement à l'amélioration des services offert à sa communauté.

- 30-

RENSEIGNEMENTS ET DEMANDES D'ENTREVUES

Marie-Christine Morasse
Fondation Santé Portneuf
fondation@santepartneuf.ca
Tél. 418 337-3658